



# Adultos mayores utilizarán aguinaldo en compras de supermercado y alimentos

**VECINOS.** Este año, el IPS brindó dicho beneficio a 91 mil pensionados en la región.

Vivian Beñaldo Catalán  
cronica@cronica.chillan.cl

Los fines de años resultan fechas atractivas en varios sentidos. Entre ellos, figura la posibilidad de que trabajadores y pensionados reciban el anhelado aguinaldo, que, en el caso de lo proporcionado por el Instituto de Previsión Social (IPS), dependiente del Ministerio del Trabajo, este año benefició a 91 mil pensionados y pensionadas de la región, registrando cada uno un monto de \$27 mil 884 pesos. Por ello, adultos mayores de Chillán, consultados al respecto, manifestaron que destinarán o destinarán dichos recursos, principalmente, en alimentación.

El seremi del Trabajo y Previsión Social, Eduardo Riquelme, se refirió al beneficio: “Se trata de un esfuerzo por parte del Estado que involucra recursos por más de 2 mil 500 millones de pesos destinados a nuestra región, y gracias a eso podemos llegar con este aporte económico, en estas fechas tan especiales, a nuestros pensionados y sus cargas familiares que lo esperan y valoran”. La autoridad regional agregó que esta cifra no incluye a las personas que no reciben su



AGENCIA UNO

EN SU MAYORÍA, ADULTOS CONFIESAN QUE UTILIZARÁN EL BENEFICIO PARA LA CENA DE NAVIDAD.

pensión a través del IPS. “En términos generales, el año 2023 este aguinaldo se le pagó a 101.671 personas, aunque los estimados del IPS fue de más de 85 mil. Hay que considerar que se suman, al menos, 16 mil personas más”, explicó. El director regional del IPS, Franklin Vildósola, recordó que “las personas pensionadas no deben postular para recibir el Aguinaldo de Navidad, ya que el pago es automático, junto con la pensión. En caso

de cualquier duda sobre el beneficio, están disponibles nuestras 9 sucursales de la región para brindar información u orientación”. **CÓMO LO OCUPAN** María Ramírez, vecina chillaneja y presidenta de la Unión Comunal de Adultos Mayores, explicó que la mayoría de quienes reciben este aguinaldo, lo destinan a alimentos, puntualizando que “se ha conversado en las organizaciones

sobre el aguinaldo. Si bien es cierto es poquito, los vecinos han dicho que compraron carne, otros pan de pascua o algún postre”, dijo. Respecto a la sensación que les queda con el monto asignado por el Estado, Ramírez dijo que “están contentos y contentas, porque alcanza para agregar algunos productos a la cena. Ojalá que subieran las pensiones, ya que son muy bajas. Los adultos gastan mucho en medicamentos y eso lo es-

cuchamos a diario”. Por su parte, Ximena Muñoz, a sus 65 años, contó que recibió por primera vez este beneficio, el que lo destinará, principalmente, a comprar algunos regalos o alimentos. “Me jubilé hace casi un año, y es primera que recibo aguinaldo de Navidad. El monto es muy poco y la verdad que no alcanza para realizar muchas cosas, pero con eso me sirve para comprar quizás algunos regalitos o ir al supermercado y comprar

“Me sirve para comprar quizás algunos regalitos o ir al supermercado y comprar algo para la cena”.

**Ximena Muñoz**  
Pensionada beneficiada

algo para la cena. De igual manera, está muy caro todo, sobre todo el supermercado, pero igualmente es una ayuda para nosotros, por las pensiones tan bajas, quizás el monto del aguinaldo debería ser más alto ya que es una vez al año”.

En tanto, Yolanda González (73) años, quien también utilizará el monto para cubrir los gastos de las fiestas, en especial en mercadería, manifestó que “como está la situación país, el monto es muy bajo. Por lo mismo, ese dinero lo destinaré para ir al supermercado a comprar algunas cosas para la cena. Nos reuniremos toda la familia, y creo que es un buen momento para poder compartir una rica cena y compartir con los tuyos. Yo pertenezco a un grupo de adultos mayores, y la mayoría lo gastará para hacer compras del supermercado, ya que es un mes con bastantes gastos y debemos de estar preparados”.

